

DITES-NOUS...

Bénédicte
Loeffel

Bénédicte Loeffel a conçu déjà trois séries de treize jeux dans le garage familial à Miège. SACHA BITTEL

GENS D'ICI

Cette trentenaire a lancé sa toute petite entreprise à Ardon. Elle propose trois séries de treize jeux en bois qu'elle met en location. Des organisateurs de manifestations et des privés lui ont fait confiance.

PAR CATHRINE KILLELSIG
@LENOUVELLISTE.CH

« J'appartiens à cette génération qui jouait encore beaucoup dehors, dans mon enfance, on ne possédait pas de smartphone, on s'amusait autrement », lance avec un grand sourire Bénédicte Loeffel. Aujourd'hui, cette habitante d'Ardon aime toujours les jeux en société. Elle a même décidé d'en faire son métier grâce à sa toute nouvelle petite entreprise qu'elle a joliment appelé Wonderful, un mot qui en français se traduit par «boisé». «Mais c'est plutôt en lien avec wonderful qui signifie merveilleux.»

C'est de l'épicéa qu'elle a choisi de travailler pour réaliser des billards hollandais, japonais, des dominos, des remonte-billes, des jengas. Un tangram géant, qui est une sorte de puzzle chinois, l'a aussi séduite. Un cornhole, populaire aux Etats-Unis et au Québec, l'a également intéressée. Les joueurs doivent lancer dans un trou des sacs remplis de grains de maïs. Le jeu des bâtonnets figure également dans son assortiment. «Il est très connu grâce à l'émission «Fort Boyard.»

Plusieurs participations à des festivals

Ses propositions ont rapidement trouvé un public. «J'ai participé à la brocante à Martigny, cette manifestation m'a donné une belle visibilité, mon site internet, les réseaux sociaux et le bouche-à-oreille ont fait le reste.» En effet, des particuliers l'ont contactée pour un mariage ou des anniversaires. Des ludothèques, le festival Am Stram Gram à Crans-Montana, le comité de Hérisson sous gazon lui ont fait confiance. «J'ai aussi été mandatée pour la soirée des collaborateurs du Paléo», se réjouit-elle. Florence Moix, fondatrice et directrice de Mandarine & Co, a apprécié collaborer avec elle pour la Journée de l'eau à Sion



MEMORY Bénédicte Loeffel a aussi créé un jeu de mémoire avec des pions placés de manière aléatoire. DR

et plusieurs autres événements privés. «Ses jeux plaisent aux enfants comme aux adultes, réalisés en bois, ils sont esthétiques, sobres et de qualité», mentionne cette spécialiste de l'événementiel. Ils peuvent être placés à l'intérieur comme à l'extérieur. «Ils donnent envie de jouer seul ou en équipe.»

En famille

Bénédicte Loeffel a commencé à manier des scies circulaires, des perceuses, des visseuses dans le garage de ses parents à

Miège. «Mon papa Jean-Pierre m'a aidée à bricoler», explique-t-elle. «C'est un peu une affaire de famille, je couds des sacs en coton recyclé pour ranger les jeux et ma maman m'a aussi assistée.» Même son amoureux, Dylan, a prêté main-forte pour terminer des créations. Lorsqu'elle a commencé son affaire il y a une année, elle avait préparé treize articles ludiques de grandes dimensions. Comme ils trouvaient très souvent preneur, elle a dû réaliser deux autres séries. «Je travaillais encore à 100%,



MONTAGNE Venue s'installer en Valais pour profiter des joies des cimes, Bénédicte Loeffel vient d'entamer une formation d'accompagnatrice en montagne. DR

MON PARCOURS

1991 Je suis née le 11 février à Bienne. J'y ai suivi le collège.

2012 J'ai obtenu au CEPV à Vevey mon CFC de polydesigner 3D.

2013 J'ai fréquenté la filière tourisme de la HES-SO Valais-Wallis à Sierre jusqu'en 2016.

2017 Mon premier employeur a été la Leukerbad Clinic pour remplacer le marketing manager durant son absence. J'ai ensuite travaillé durant deux ans pour Epic Europe.

2019 J'ai été engagée au sein du FVS Group.

2021 J'ai fondé ma petite entreprise le 24 juillet.

c'était compliqué, je devais me lever à l'aube pour poncer et ensuite partir au travail.» A un moment donné, elle a dû faire un choix. Ce grand saut ne surprend pas l'une de ses anciennes collègues et amie Fanny Maret. «Je n'ai pas été étonnée qu'elle prenne cette décision, elle a besoin de défis, elle adore créer.»

Un public conquis

C'est en se promenant à Joyeuse, en Ardèche, qu'elle a eu le déclic. «Lors de mes vacances en 2020, je me baladais dans ce village, il y avait de nombreux jeux dans les rues, je crois que la formule est assez répandue en France.» Celle

qui œuvrait alors en qualité d'event manager en Valais a beaucoup réfléchi au concept. Elle avait l'habitude des grands rendez-vous après sa formation HES en tourisme. Auparavant, elle avait décroché un CFC de polydesigner 3D. Elle savait par conséquent concevoir des décors. «En réalité, cette nouvelle activité allie mes deux métiers.» Pour l'instant, cette formule originale «met du beurre dans les épinards». Mais Bénédicte Loeffel se montre optimiste pour son devenir professionnel. «Je fais de la location, les particuliers viennent chercher les jeux à Ardon mais je peux aussi me déplacer pour assurer l'animation.»

Un grand projet

Son souhait serait de pouvoir vendre dès l'an prochain des créations à des hôtels ou à des campings par exemple. «Mais je ne pourrais pas concurrencer certaines enseignes, j'espère que des patrons seront prêts à investir dans cet artisanat et à payer le juste prix.» A terme, elle voudrait même concilier ce choix professionnel et des randonnées en montagne. «Je viens de commencer une formation à Horizons Nature à La Fouly. Je suis intégrée dans la première volée, on a commencé par le tour du Saint-Bernard, c'était trop bien.» Les activités sportives dans le canton lui plaisent beaucoup. «Je viens du Jura bernois, à 18 ans je me suis installée en Valais, dans un premier temps dans la résidence secondaire de mes parents, j'aime beaucoup le ski, le ski de randonnée et la grimpe.» Aujourd'hui, elle réside en plaine mais un grand rêve va se réaliser. Dans une année, elle s'installera à Bagnes «car la forêt me manque beaucoup».

Infos sur www.wooderful.ch

« En réalité, cette nouvelle activité allie mes deux métiers. »

BÉNÉDICTE LOEFFEL
CRÉATRICE DE JEUX EN BOIS

« Ses jeux plaisent aux enfants comme aux adultes, réalisés en bois, ils sont esthétiques, sobres et de qualité. »

FLORENCE MOIX
FONDATRICE ET DIRECTRICE
DE MANDARINE & CO



LENOUVELLISTE.CH
NOTRE VIDÉO